



Soberanía de la cabeza

Por Carlos del Frade Pág. 2



Regionalísimo 30 ANOS 1995 - 2025

Morteros Miércoles 23/4/25
Año N° 30 Edición Nro 1384



Pág. 3 y 5

Obras para el desarrollo de Freyre

La construcción de una Escuela, obras de pavimentación e iluminación, playa para camiones, intervención en dos plazas y instalación de mobiliario en el área céntrica, restauración de la Casa Municipal son algunas de las obras

Pág. 7



Pág. 8



Pág. 10

TRANSPORTE		Servicio diario: encomineda - paqueteria - trámites	
M&O DISTRIBUCIONES	MORTEROS CORDOBA	3562 -619712	
	MORTEROS VILLA MARIA		
		Servicios de Mudanzas (Consultar)	

Por Carlos del Frade

Carlos del Frade reflexiona para actuar todos los días hasta el último para volver a democratizar los derechos humanos, laborales, de género, de la naturaleza y recuperar las riquezas materiales y culturales del pueblo para construir el sueño colectivo inconcluso de la igualdad en el trono de la vida cotidiana.

Este es el prólogo de nuestro nuevo libro de investigación periodística y denuncia política que nos permitimos compartir con ustedes a través de la querida Agencia Pelota de Trapo

(APE).- Este es un manual de datos, frases y pensamientos dedicado a todas las personas que no se resignan a vivir en una Argentina donde la felicidad sea la propiedad privada del que la pueda comprar.

Cinco temas para impulsar debates y construir amplios espacios de encuentros generacionales con la intención de parir herramientas políticas que sirvan para recuperar riquezas materiales y culturales del pueblo argentino a favor de las grandes mayorías.

La Inteligencia Artificial, la cuestión ambiental, el fútbol, el cristianismo y la historia de 1975, prólogo del genocidio.

Con una doble idea, forma y fondo, medios y fines. Maneras de contar e información para difundir. Para las escuelas, la política, el periodismo y la militancia social.

En clave personal y colectiva, desde las experiencias vividas por más de seis décadas y que busca reflexionar para actuar todos los días y hasta el último de los días, para volver a democratizar los derechos humanos, laborales, de género, de la naturaleza y recuperar las riquezas materiales y culturales del pueblo para construir el sueño colectivo inconcluso de la igualdad en el trono de la vida cotidiana.

Pero para ello es fundamental reconquistar nuestra cabeza. Que vuelva a pensar en el lugar donde pisan los pies. Tomar conciencia de las necesidades y no seguir el imperativo digital que hoy llega segundo a segundo a través del teléfono celular.

El triunfo de Javier Milei se veía venir después de la pandemia con solamente escuchar lo que decían las chicas y los chicos en las escuelas secundarias a las que siempre tenemos el privilegio de asistir para dar charlas de diferentes temas. Hablaban de él e inmediatamente cuestionaban a la democracia en su conjunto, sumando ejemplos de los dolores sufridos por sus seres queridos, abuela, abuelo, mamá y papá, por haber creído en determinados gobiernos.

Sentían bronca y dejaban de lado el pasado y el futuro. Y la mayor y más auténtica expresión de semejantes sentimientos, sin dudas, fue Milei. Por eso es fundamental entender la configuración de la conciencia política de nuestros pueblos y cómo jugaron los elementos tecnológicos que las grandes multinacionales diseminaron por todo el planeta hasta llegar a la intimidad y la cabeza de cada habitante de esta atribulada cápsula espacial llamada planeta Tierra.

Necesitamos pensar, reflexionar y actuar en relación a estas más de cuatro décadas de democracia en Argentina.

Porque de Alfonsín a Milei es una trayectoria, colectiva y personal, que exige explicar el grado del saqueo político y cultural experimentado en Argentina y en el mundo.

Por eso hay una navegación que encuentra en filósofos como Byung Chul Han, Eric Sadin, Daniel Innerarity y tantos otros, una imprescindible visión de esa etapa del mundo que va desde el surgimiento del teléfono celular en el año 2007 a la resignación ante la declaración de la muerte de la verdad cuando surgió la palabra posverdad en 2016.

Nuevas formas de explotación del capitalismo que inculcan resignación, rencor y salidas individuales y que, a

Palabras propias y humanismo beligerante

Soberanía de la cabeza



partir de la desinformación, del ocultamiento del nombre y la identidad de los multiplicadores del dolor, producen la brutal disputa entre víctimas en cualquier rincón de esta cápsula espacial llamada planeta Tierra.

Cada vez es más patética la concentración de riquezas en pocas manos, al mismo tiempo que se multiplica el empobrecimiento material y cultural de los pueblos. Pero hay, sin embargo, un conformismo que surge de satanizar la política, el gremialismo o las protestas contra la irracionalidad empresarial como si fueran los responsables del presente.

La subordinación de la política tradicional al poder económico se ubica en el mismo renglón que le deja el mercado.

Asistimos a un antihumanismo radical, según dice Sadin, por lo tanto es fundamental enarbolar un humanismo beligerante, de lo cercano a lo lejano, que reconstruya conciencias históricas y por lo tanto pertenencias colectivas. No solamente para resistir si no también para generar esperanzas, proyectos políticos que vuelvan a democratizar la felicidad y la dimensión sentipensante de las personas.

Por eso la recuperación de las palabras es un hecho emancipatorio. Desde las escuelas, el periodismo, la política y cualquier forma de militancia social. Lecturas compartidas o relatos que funden la elección de pensar sobre lo que se está viviendo en cada lugar de la fenomenal geografía argentina.

No hay pérdida de soberanía económica si no hubo antes un saqueo del pensamiento propio impulsado desde las usinas del primer mundo.

Solamente se defiende lo que se ama y únicamente se lo ama cuando se lo conoce. Eso fue arrancado durante décadas, no solamente en los tiempos del terrorismo de estado si no también en democracia.

Por eso nuestro nuevo manual busca la soberanía de la cabeza, pensar y pensar desde nosotros, lo cercano y lo lejano y actuar en clave política.

También apuntamos algunos mecanismos que fuimos descubriendo en estas décadas de idas y vueltas a partir del periodismo: tratar de llamar la atención de quienes nos ven o nos escuchan o nos leen. No perder de vista que medios y fines son equivalentes, ya sea para una ética personal y colectiva pero también para la comunicación. Buscar la mejor forma para llegar a esos oídos que nunca nos escuchan, a esos ojos que nunca nos ven.

Y en esta nueva propuesta periodística y política también agregamos información y sugerencias sobre cuestiones ambientales desde Santa Fe y que pueden servir para pensar una soberanía ambiental nacional.

Sugerimos recuperar la dimensión política revolucionaria original del cristianismo como respuesta a tanto movimiento evangélico más vinculado a los dueños de todas las cosas que a los crucificados cotidianos del capitalismo.

Apuntamos los negocios que desde la cancha chica del fútbol muestran la condena sobre las mayorías para ser meras espectadoras del negocio de pocos, siempre del otro lado de la raya de cal, del otro lado de la fosa y respetando las reglas de juego de las minorías.

Una vez más mostramos las jugadas del poder económico y político en torno al caso Vicentín y la extranjerización del río Paraná, hechos claves para develar la estructura de la dependencia actual del país y el dolor del pueblo.

También nos detenemos en algunos de los hechos de 1975, cincuenta años después, porque no solamente anteceden al golpe de estado genocida, si no también iluminan prácticas vinculadas a los intereses de Martínez de Hoz en Acindar, el supuesto asesinato de Larrabure que determinó el apoyo de gran parte de la clase media al terrorismo de las fuerzas armadas y los preparativos de la asunción de Videla, en tiempos en los que hoy parecen demolerse las políticas públicas sobre memoria, verdad y justicia.

“Soberanía de la cabeza. Palabras propias para democratizar la felicidad” es, en definitiva, una herramienta más en la larga y permanente lucha por conseguir una geografía en la que nuestras hijas y nuestros puedan sentirse dichosos y no ser mendigos de las minorías dominantes.

No cuenten con nosotros para ninguna forma de resignación, tristeza o angustia.

Desde hace más de doscientos años nuestro pueblo lucha por una Argentina como sinónimo de dignidad humana.

Formamos parte de esa historia, de ese profundo río.

No llegamos primeros con la noticia
Ofrecemos información precisa

www.regionalismo.com.ar
Una página abierta a todas las expresiones

Murió el papa Francisco a los 88 años:

El argentino que lideró una nueva era de la Iglesia



El domingo, el Papa Francisco participó de la misa de Pascuas en el Vaticano



El 13 de marzo de 2013 cuando la fumata blanca se extendió por el cielo nocturno de la plaza San Pedro marcando el inicio de un hito

Jorge Bergoglio falleció en la madrugada del 21 de abril luego de reaparecer este domingo para participar de la misa de Pascuas en el Vaticano. La Iglesia confirmó que la muerte ocurrió a las 7.35 hora de Roma.

El papa Francisco falleció este lunes a los 88 años, según anunció el Vaticano. La noticia de su muerte llena de conmoción a la Iglesia católica, la cual lideró durante más de una década en la que encaró un rol reformista, con cambios de apertura y modernización, y su lucha contra la pederastia.

La muerte del argentino Jorge Bergoglio se produjo solo un día después de su reaparición pública para participar de la misa de Pascuas.

"Queridos hermanos y hermanas, con profundo dolor debo anunciar el fallecimiento de nuestro Santo Padre Francisco. A las 7:35 de esta mañana (hora del Vaticano), el Obispo de Roma, Francisco, regresó a la casa del Padre", señaló en un comunicado el cardenal Kevin Farrell.

Asimismo, añadió: "Toda su vida estuvo dedicada al servicio del Señor y de Su Iglesia. Nos enseñó a vivir los valores del Evangelio con fidelidad, valentía y amor universal, especialmente en favor de los más pobres y marginados".

"Con inmensa gratitud por su ejemplo de verdadero discípulo del Señor Jesús, encomendamos el alma del Papa Francisco al infinito amor misericordioso del Dios Uno y Trino", culminó.

El Pontificado de Francisco

Su Pontificado comenzó en marzo de 2013 y se caracterizó por una participación activa en los grandes conflictos de la humanidad

y por su impronta reformista.

En su predica, en especial dirigida a los jóvenes, promovió el compromiso hacia los más pobres y los migrantes y advirtió los peligros del "dios dinero".

Francisco le prestó especial atención a los conflictos internacionales e intercedió, entre otras, por la paz en las guerras palestino-israelí y ruso-ucraniano. También llamó a cuidar al medio ambiente y abogó por controlar los capitales especulativos. Desde la palabra y el ejemplo, promovió reformas en la Iglesia Católica para lograr una mayor transparencia.

El papa Francisco tuvo a los jóvenes como uno de sus destinatarios principales.

Con la Argentina, su país natal, Francisco tuvo una relación cercana, atenta, pero siempre evitando inmiscuirse en la política diaria. Recibió a todos los presidentes que convivieron con su papado. Tanto Cristina Kirchner, Mauricio Macri, Alberto Fernández e incluso Javier Milei, quien llegó a calificarlo como el "maligno en la tierra", tuvieron su foto con él.

La cuenta pendiente fue una visita al país, siempre postergada para un tiempo político más calmo que nunca llegó. Si visitó a los países vecinos Bolivia, Paraguay y Brasil. El primer viaje a Sudamérica fue a Río de Janeiro, a poco de asumir. En julio de 2013 viajó a la ciudad carioca para participar de la XXVIII Jornada Mundial de la Juventud.

En aquel viaje, uno de los primeros de su Pontificado, hizo un llamamiento a la Iglesia para que sea agente de cambio social por "un mundo nuevo" e invitó a los jóvenes a "salir a la calle y hacer lío".

Durante su discurso hizo



Así fue la última aparición del papa Francisco: la bendición pascual ante una multitud en la plaza San Pedro

una balance de su visión sobre la situación que se vivía en aquel momento. "Esta civilización mundial se pasó de rosca. Es tal el culto que ha hecho al dios dinero, que estamos presenciando una filosofía y una exclusión de los dos polos de la vida, que son las promesas de los pueblos: los ancianos y de los jóvenes", afirmó.

La elección de Francisco, una sorpresa

Su elección fue una sorpresa. Ocurrió luego de la renuncia del papa Benedicto XVI, quien volvía a ser Joseph Ratzinger, de origen alemán. Cuando el 12 de marzo de 2013 se reunieron los cardenales de todo el mundo para votar a su sucesor, la mayoría esperaba que fuera europeo, tal como sucedía desde la muerte del sirio Gregorio III en 741.

Un día después, tras cuatro intentos fallidos, finalmente hubo fumata blanca. La multitud reunida en la plaza San Pedro festejó y esperó para ver al nuevo Papa. Inesperadamente, quien apareció en el balcón principal del Vaticano fue el entonces cardenal argentino Jorge

ponerse a la opulencia de la jerarquía católica.

"Y ahora, comenzamos este camino: Obispo y pueblo. Este camino de la Iglesia de Roma, que es la que preside en la caridad a todas las Iglesias. Un camino de fraternidad, de amor, de confianza entre nosotros. Recemos siempre por nosotros: el uno por el otro. Recemos por todo el mundo, para que haya una gran fraternidad", prometió Francisco durante su primer discurso como Papa.

De Flores al Vaticano

Jorge Mario Bergoglio nació el 17 de diciembre de 1936 en el barrio Flores de la Ciudad de Buenos Aires. Fue el primer hijo del matrimonio de los italianos Mario José Francisco Bergoglio y de Regina María Sivori, una familia de clase media baja, creyente y cercana a la iglesia.

Desde chiquito tuvo una relación con la Iglesia. Sus padres lo enviaron al Jardín de Infantes del Instituto Nuestra Señora de la Misericordia, lugar donde recibió su primera comunión. Luego hizo sus estudios primarios en la Escuela N° 8 Coronel Pedro Cerviño y el secundario en la E.N.E.T. N°27 "Hipólito Yrigoyen",

donde se recibió con el título de técnico químico.

A los 17 años decidió seguir su vocación sacerdotal y a los 22 comenzó el seminario diocesano de Villa Devoto, dirigido por sacerdotes jesuitas. Allí decidió unirse a la Compañía de Jesús, quien lo envió a Chile en 1960 para realizar el Noviciado. Desde entonces, los valores franciscanos de la austeridad, la humildad y el compromiso con la comunidad y los pobres fueron levantados y promovidos por él a lo largo de su vida.

En 1961 retomó sus estudios en Humanidades. Cursó la licenciatura en Teología en el Colegio Máximo de San Miguel donde estudió filosofía y seis idiomas: francés, italiano, alemán, inglés, latín y griego. Ocho después, a los 32 años, fue ordenado sacerdote y designado como maestro de novicios en Córdoba.

A partir de allí tuvo un largo camino dentro de la Iglesia Católica. En 1998 sería ordenado Arzobispo de Buenos Aires, intentaría transmitir un evangelio cercano a los más humildes que transmitiera los valores jesuitas de austeridad. "Mi gente es pobre y yo soy uno de ellos", dijo entonces.

Tres años después, 21 de diciembre de 2001, sería or-

Sigue en Pág 5



la segunda
SEGUROS

Asesores de seguros

Adrián Comba España y San Martín 3562 412282	Viviana Chicola Italia 625 3562 543537
--	--



Educación, memoria y homenaje: los estudiantes visitan la muestra Malvinas en el Museo Regional Morteros

En el marco del programa Edu Turismo, impulsado desde la Municipalidad de Morteros y la Dirección de Turismo, centros educativos de la ciudad están participando activamente de la muestra especial dedicada a Malvinas, que se lleva a cabo durante todo el mes de abril en el Museo Regional Ángel Francisco Molli.

La muestra continuará abierta durante todo el mes de abril, con horarios de visita para escuelas por la mañana (8:00 a 12:30 h) y por la tarde (15:30 a 18:30 h), y también estará disponible para el público general durante fines de semana y feriados en el mismo horario vespertino.

La exposición incluye

objetos personales, fotografías y documentos históricos



Capacitación para docentes

Desde la Municipalidad a través de la Secretaría de Educación, realizó la primera capacitación del año diri-

y cuenta con la presencia de veteranos de guerra de nuestra ciudad, quienes reciben a los alumnos y comparten con ellos sus testimonios de vida, emociones y experiencias durante el conflicto del Atlántico Sur. Esta instancia de diálogo directo permite a niños y jóvenes vivir la historia en primera persona, revalorizando la memoria colectiva y el compromiso de los héroes.

Los relatos conmueven, emocionan y siembran conciencia. Tanto alumnos como docentes resaltan el valor de esta experiencia transformadora, que refuerza los lazos entre la educación, la historia y la identidad nacional.

gida a las docentes que acompañan las trayectorias educativas desde los Centros de Apoyo Primarios.

Estos espacios, que funcionan desde el año pasado dentro de cada Centro Educativo, tienen como objetivo brindar un seguimiento más personalizado y efectivo a las trayectorias escolares, trabajando en red con docentes de grado y equipos interdisciplinarios.

El intendente Sebastián Demarchi expresó: «Creemos firmemente en una educación que acompañe, que escuche y que brinde las herramientas necesarias para que cada estudiante pueda avanzar en su trayectoria escolar. Desde el municipio vamos a seguir fortaleciendo estos espacios, porque una educación fuerte es el pilar de una ciudad con futuro.»

En línea con el Plan Alfabetizador de la Provincia, desde la Municipalidad se continúa trabajando e impulsando acciones que consoliden las trayectorias

Claudio Cagliaris mejoró su performance en la Clase 1 de Carshow



El piloto morterense Claudio Cagliaris no tuvo una jornada favorable en Rafaela al sufrir la rotura de un neumático al sufrir un toque con otro auto.

Claudio Cagliaris quien participa en la Clase 1 del Nuevo Car Show al correrse la segunda fecha en el autódromo de la ciudad de Rafaela en la final terminó el vigésimo lugar con una vuelta menos al tener que ingresar a boxes por la rotura de un neumático al sufrir un golpe con otro auto en el ingreso a la chicana.

En el desafío de un simulacro de incendio el piloto del Fiat Uno Claudio Cagliaris se ubicó en el se-

gundo lugar a pocas décimas de diferencia del primero en un evento lúdico que otorgo premios

El piloto morterense con el décimo tercer tiempo en pruebas de clasificación con un tiempo de 1,25,413 a un promedio de 128,552 Km/h, terminó la primera serie clasificatoria en el sexto lugar corrida el sábado, mientras que el domingo ubicándose en la sexta línea de la grilla de partida se ubicó en el segundo pelotón en busca de ir hacia adelante, pero en la cuarta vuelta fue golpeado por otro auto en el ingreso a la chicana, provocando el reventón de un neumático, obligándolo a ingresar a boxes perdiendo una vuelta. A poco

de volver a pista comenzó a llover significando la pérdida de adherencia de igual manera persistió en su lucha logrando terminar en el vigésimo lugar.

Con presupuesto demasiado ajustado encaró esta temporada con un proyecto de mejoramiento lento, sufriendo en la primera carrera de la temporada la rotura de motor en la décimo segunda vuelta de la final. En la segunda fecha con un mejoramiento en el auto lo pone con expectativas para la próxima carrera en el autódromo de Paraná el 18 de mayo, circuito que en la edición del año pasado le permitió por primera vez ascender al podio al ubicarse en el segundo lugar.

Al agradecer a los sponsors que lo están acompañando Claudio Cagliaris, señaló que «siempre la intención es estar adelante, pero para lograr protagonismo necesitaríamos conseguir el apoyo de algunas publicidades más, para poder avanzar con más tranquilidad. Esperamos poder lograrlas para conseguir mejores resultados»

Residuos DOMICILIARIOS

- Húmedos
- Debe estar embolsado

DOMINGOS
MARTES - JUEVES

Residuos RECICLABLES

- Debe estar embolsada

LUNES - MIÉRCOLES

Servicio de recolección de residuos voluminosos:
Deben estar separados unos de otros.

Pasto y Hojas:

- Debe estar embolsada o en cajas.

Restos de poda:

- Debe estar cortada en trozos de no más de 50 cm.

Escobros:

- Máximo 1/3 m3. Si excede debe retirarlo un privado.

Plásticos de gran volumen:

- Hacer reclamo para su recolección. (Ambiente)

Neumáticos:

- Hacer reclamo para su recolección. (Ambiente)

Residuos Electrónicos - Chatarra

Reclamos Ambiente: 3562-443336
Reclamos Corralón: 3562-410245

Convocan a delegados de asociados a asamblea



La Asamblea General Ordinaria de Delegados de Asociados realizará la Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros el martes 29 de abril a las 19,45 en su auditorio

El orden del día además de los puntos de forma como la elección de delegados para constituir la comisión de po-

deres y la firma del acta, establece la consideración de la memoria, balance, informes y la distribución de excedentes

Otro de los temas que deberán resolver los representantes de los asociados en el ajuste del capital, debiendo optar en la capitalización total o parcial o su destino total o parcial

y establecer la retribución por el trabajo personal en cumplimiento de su actividad institucional, de los miembros del Consejo de Administración y el Síndico

Deberán elegir a un consejero en reemplazo de Ricardo Tejero por renuncia y 3 consejeros titulares por terminación de mandato en reemplazo de Néstor Ferrari, Agustín Druetta y María Pussetto y la elección de tres consejeros suplentes por un año en reemplazo de Gustavo Díaz, Lucas Castro y Walter Tibaldo y un síndico titular y suplente en reemplazo de Sofía Talavera y Aldo Aimino respectivamente por terminación de mandato.

COOPTTEL

con vos, desde siempre

TELEVISIÓN

WIFI

WIFI mesh

TELEFONÍA

CONTRATALO al 3562 670000

Francisco, una vida de película para un hombre con los pies en la tierra



La alegría de Francisco al liberar la paloma en la Catedral de Estambul

denado como Cardenal por el papa Juan Pablo II, quien le otorgó el título de San Roberto Belarmino.

Los principales hitos de su Pontificado

Desde que se hizo cargo de los destinos del Vaticano, Francisco llevó adelante un cambio total en la cercanía con los fieles, como así también en la política de la Santa Sede. En sus 12 años hubo muchos acontecimientos que lo tuvieron como protagonistas. Entre ellos, los diez hitos más destacados.

El "Papa del fin del mundo"

En 2013 se sabía que la salida de Benedicto XVI era inminente. Tras el proceso de la fumata blanca, Bergoglio fue elegido por los cardenales. En la previa, se hablaba de un "Papa negro" y un "Papa del fin del mundo", en relación al nuevo líder.

"Parece que mis hermanos cardenales hanido a buscar un nuevo Papa casi al fin del mundo", fueron sus primeras palabras.

El rol de las mujeres y la cercanía con los pobres

Una de las ceremonias más importantes para la Iglesia católica es la conmemoración de la Última Cena de Jesús, que se recuerda en los oficios del Jueves Santo.

La ceremonia incluye el lavado de pies a doce personas, en recuerdo del gesto que Jesús cumplió con los apóstoles. A lo largo de estos años, Francisco, en esta ceremonia, ha lavado los pies de mujeres, de transexuales, inmigrantes y no católicos.

"Cómo quisiera una Iglesia pobre y para los pobres", dijo Francisco en uno de los primeros discursos de su pontificado.

Reunión con Cristina Kirchner y giro político

Bergoglio fue elegido como Papa Francisco durante la segunda presidencia de Cristina Fernández de Kirchner, quien tiene un récord como mandataria, ya que tiene en su haber cuatro audiencias con el Sumo pontífice.

El nombramiento de Francisco se dio en medio de una relación tirante del Gobierno, en ese momento, con la Iglesia. Esto cambió los planes.

A partir de ese instante, la Presidenta cambió su mirada personal sobre la figura del Francisco, como así también todo el kirchnerismo.

"Laudato si", la encíclica que sentó las bases del Pontificado

El 24 de mayo de 2015, el papa publicó su segunda y revolucionaria encíclica. Se trataba de "Laudato si", sobre el cuidado de la casa común.

Por primera vez un Papa hablaba de manera extensiva y como tema del que se tiene que ocupar la Iglesia de la defensa del medioambiente y del cambio climático. Se ha convertido en un manifiesto ecologista para el mundo.

Tensa audiencia con Mauricio Macri

El expresidente Mauricio Macri estuvo en dos oportunidades con el Papa Francisco. La primera reunión protocolar fue en enero de 2018, donde había una relación distante.

Ese primer cruce (como Presidente y Papa) fue tenso y dejó a Macri mal parado. Francisco le marcó la cancha y le hizo varias críticas por sus movimientos políticos.

La segunda visita en ese

año, tuvo la presencia de Antonia (hija de Macri y Juliana Awada), algo que ayudó a romper la frialdad de la relación.

Reformas y cambios en el Vaticano

Francisco concretó una profunda reforma de la curia romana para poder lograr mayor reciprocidad e intercambio con las iglesias locales.

El objetivo es acercar, descentralizar y brindar un espacio para los laicos y las mujeres fue otro de los avances, ampliando la participación a más sectores en la Iglesia.

Los cambios recibieron muchas críticas pero consiguieron la entrada en vigor en 2022 de una nueva Constitución, que reorganiza los dicasterios (ministerios) y prioriza la evangelización.

La misa récord con mayor cantidad de personas en la historia

Con dos años como Papa, Francisco visitó Filipinas en enero de 2015. Allí encabezó una multitudinaria misa en el Parque Rizal de Manila. Según las cifras oficiales asistieron entre 6 y 7 millones de personas, la más masiva de la historia de la Iglesia católica.

Covid-19 y pandemia: el momento más oscuro

El momento más duro del mundo, del cual el Vaticano no quedó exento. En plena pandemia, Francisco decidió salir el 15 de marzo de 2020 para rezar ante un crucifijo del siglo XVI ante el que los romanos imploraron en 1522 el fin de la "gran peste".

Volvió a mostrarlo el 28



Millones de fieles despiden al Papa en Filipinas

de marzo, quizá en el momento más oscuro de la pandemia. "Densas tinieblas han cubierto nuestras plazas, calles y ciudades; se fueron adueñando de nuestras vidas llenando todo de un silencio que ensordece y un vacío desolador", describió el Papa.

Se trató de una imagen totalmente antagónica cuando, a causa de la pandemia por el coronavirus, el Papa llegó en solitario a la icónica plaza de San Pedro.

Visita pendiente a la Argentina

El Papa Francisco habló en más de una ocasión sobre su visita a la Argentina. En un libro biográfico publicado hace pocos años, reveló

que su regreso al país "estaba planeado en diciembre del 2017". "Yo quiero ir a Argentina", expresó entonces.

En 2023 declaró que "después de una elección ciertamente que sí" podría venir al país, aunque dependerá de "miles de factores". Javier Milei asumió como presidente, llegó a visitarlo en el Vaticano, pero finalmente no se concretó.

Diplomacia y diálogo multilateral

Sin dudas, el rol de mediador del Papa Francisco es uno de los puntos destacados. Su intervención en el conflicto entre Cuba y Estados Unidos es prueba de ello, logrando poner fin a años de embargos a la isla.

Tanto Barack Obama como Raúl Castro agradecieron a Francisco su delicada colaboración para iniciar el deshielo. En octubre de 2014 el Vaticano acogió en secreto a las delegaciones de ambos países, que anunciaron el acuerdo el 17 de diciembre de ese año, coincidiendo con el cumpleaños del Pontífice.

También intercedió en el conflicto entre Rusia y Ucrania, donde recibió al presidente ucraniano Zelenski. Mientras tanto, se espera por Moscú para lograr un cónclave con Putin.

El Pontífice aseguró entonces que no tenía problemas en viajar a Kiev y juntar a las partes, para darle cierre a la guerra y encontrar la salida de la paz.

SUEÑO CELESTE 2025



\$1.200 MILLONES

AHORA ES MÁS FÁCIL!!!

GANAS CON 5, 4 Y 3 CIFRAS

¡Pedí tu Promoción!

TE. 3562 568474

www.sueñoceleste.com



A través de 80 años de historia, renovamos nuestro compromiso de seguir siendo una Cooperativa que trabaja por el bienestar colectivo y el desarrollo económico.

Juntos, construiremos un futuro próspero para las generaciones venideras.

CEREALES - REMATES - FERIAS - CONSUMO

Colonia Vignaud

Inauguraron el monumento en homenaje a los Héroes de Malvinas

El monumento en homenaje a los Héroes de Malvinas en reconocimiento a su valentía y entrega en la defensa de nuestra soberanía, fue inaugurado en la plaza Ernesto Vignaud con la participación de ex combatientes, autoridades y la comunidad

A través de un acto realizado en la calle peatonal ubicada entre la plaza Ernesto Vignaud y el Parque San Martín encabezado por la intendenta Evangelina Vigna con la participación de integrantes del Centro de ex combatientes y familiares de caídos en Malvinas del Departamento San Cristóbal, del Centro de Veteranos de Guerra de San Francisco, ex combatientes de Sunchales, Morteros y Brinkmann, autoridades policiales, Bomberos Voluntarios, representantes de instituciones, vecinas y vecinos quedó oficialmente inaugurado el monumento en homenaje a los Héroes de Malvinas en reconocimiento a su valentía y entrega en la de-

fensa de nuestra soberanía

La entonación del Himno Nacional Argentino acompañado por los abanderados de las instituciones educativas de la localidad marcó el inicio del acto para luego dar paso al mensaje de la intendenta Evangelina Vigna, le siguió en representación de los ex combatientes el Teniente de Navío retirado Owen Guillermo Crippa, alumnos de 6º año del IAS dieron lectura a un poema de Amable Demarco, el tradicional corte de cintas, el toque de silencio a cargo de Gerardo Amolfo acompañó la entrega de ofrendas florales al pie del monumento en honor a los caídos, la entonación de la marcha de Malvinas y la interpretación de un tema alusivo a cargo de Javier Lencinas cerró el evento.

Mensajes

La mandataria municipal comenzó destacando de manera especial a los veteranos y sus familias para acompañar a



Colonia Vignaud, «trayendo no solo el museo itinerante, sino también toda su experiencia y todo su heroísmo que tuvieron al defender a nuestras islas»

«Es un día memorable debido a que era un desafío para todo Vignaud poder tener un lugar a donde recordarme y homenajeemos a los héroes de nuestras Malvinas, proyecto que tengo que agradecer especialmente al Sargento Pablo Ledesma a cargo del destacamento policial, al equipo de gobierno y a la solidaridad de

todos los que hicieron posible que hoy tengamos este monumento aquí y que diariamente nos va a recordar esta gran gesta histórica que hace a nuestra Nación»

«Cada año, el mes de abril inicia interpelando nuestra memoria, trayendo nuestra historia a la reflexión, comienza razonando Malvinas, un conflicto armado que llevó a muchos jóvenes de nuestro país a pararse en el frente de batalla para cuidar nuestra patria y defender nuestro país», expresó Evangelina Vigna para lue-

go realizar un recorrido histórico sobre la soberanía de Malvinas.

En otro párrafo expresó: «Malvinas fue una gesta, nos deja un legado importante, mantener viva la memoria, reafirmar el compromiso en la defensa de nuestros derechos, resaltar la unidad nacional en torno a esta causa. Malvinas es un permanente llamado a la acción, a la participación, a la reflexión sobre la importancia de la soberanía y la necesidad de defenderla»

El aviador naval de la Armada Argentina, Teniente de Navío retirado Owen Guillermo Crippa, en representación

de los ex combatientes comenzó manifestando que cuando hace varios meses el Sargento Pablo Ledesma le informó sobre el proyecto de construir un monumento se sumó y felicitó a las autoridades que le hayan dado forma.

Al indicar que como piloto de la Armada Argentina, el 21 de mayo atacó en solitario el desembarco de la flota inglesa, comentó que el avión por él utilizado estaba en Estados Unidos el que fue comprado y traído a Sunchales, el que va a ser presentado el 24 de mayo junto al proyecto del museo interactivo, invitando a asistir a ese acto.

Fue epicentro del cierre del sendero del peregrino

Foto María Furini



Un centenar de personas llegaron a la Basílica Sagrada

Corazón de Jesús cerrando el sendero del peregrino con el recorrido de 7 iglesias y capillas

Después del inicio en la parroquia de Seeber y pasando por la capilla, se dirigieron hacia Brinkmann y Colonia Milessi para concluir en Colonia Vignaud, designado templo jubilar, donde los fieles reciben las indulgencias como si concurrieran al Vaticano

Al ingresar a la Basílica Sagrada Corazón de Jesús anunciaron la séptima estación, ofrecieron una oración a María Auxiliadora pidiendo por el campo y las familias, brindando el párroco Daniel Maini un mensaje a los peregrinos

Plan Local de Acción Climática
Colonia Vignaud
2023-2030

- ✓ Primera Reserva Natural Urbana de la región Ansenzuza
- ✓ Recuperación del 80 % de los residuos sólidos
- ✓ Arbolado urbano nativo con herbáceas y arbustivas
- ✓ Aprovechamiento de la energía solar
- ✓ Reservorio de agua de lluvia para ahorro de agua potable
- ✓ Iluminación eficiente con 90 % de iluminación LED
- ✓ Concientización movilidad sostenible
- ✓ Reducción en la jerarquización de riesgos
- ✓ Buenas prácticas agrícolas

Municipalidad de Colonia Vignaud
Agente de cambio en la acción climática

Red Argentina de Municipios Frente al Cambio Climático
Integra Pacto Global de Alcaldes por el Clima y la Energía

MORELL

Farmacia - Perfumería

M

Promociones- Descuentos Especiales
Fragancias, Bijouterie, Carteras, Regalos

Italia 858 Te. (03562) 422411 - Morteros

<p>BUENOS AIRES Temaiken, Tren de la Costa, Ciudad de los Niños. Salida: 14 de JULIO 2025 Bus desde Morteros-04 noches con desay.-Excursiones-Asistencia médica. Precio por persona: desde \$408.000-</p>	<p>VACACIONES DE JULIO</p> <p>MUTUAL TFD DEPARTAMENTO TURISMO</p> <p>Tel. 03562 402300 Cel. 3562 409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar</p>	<p>CATARATAS Cataratas Argentinas y Brasileñas, Ruinas de San Ignacio, Minas Wanda, Hito 3 Fronteras. Salida: 14 de JULIO 2025 Bus desde Morteros-04 noches con 1/2 pensión-Excursiones-Asistencia médica. Precio por persona: desde \$515.000-</p>
<p>NORTE ARGENTINO City Tour Salta, Quebrada Humahuaca, Cafayate con Bodega, Taff del Valle. Salida: 07 de JULIO 2025 Bus desde Morteros-04 noches 1/2 pensión-Excursiones-Asistencia médica. Precio por persona: desde \$669.000-</p>	<p>USHUAIA Salida: 12 de JULIO 2025 Aéreos-Traslados-04 noches con desay.-Excursiones-Asistencia médica. Precio por persona: desde \$739.870-</p>	<p>MENDOZA City Tour, Bodega, Fábrica de Chocolate, Aceitera. Salida: 06 de JULIO 2025 Bus desde Morteros-04 noches con 1/2 pensión-Excursiones-Asistencia médica. Precio por persona: desde \$441.000-</p>

Freyre

Trascendentes obras para fortalecer el desarrollo



La construcción del edificio de la Escuela de Formación Profesional, obras de pavimentación e iluminación, la construcción de plaza para camiones, la intervención en dos plazas y la instalación de mobiliario en el área céntrica son las obras más trascendentes que se encuentran en ejecución en Freyre

«Arrancamos el año con algunas obras en proceso desde el 2024 que el intendente German Baldo emprendió al inicio de la gestión con decisiones muy importantes con respecto a equipamiento e infraestructura urbana. Son obras que por las características demandan un tiempo de desarrollo bastante prolongado y en estos tiempos en cuestión de financiamiento estamos un poco complicados, pero las obras no han parado» comenzó manifestando el Arq. Favio Rivadero Secretario de obras y Servicios Públicos al enumerar las obras que desde la cartera a su cargo vienen llevando adelante

En ese sentido destacó la construcción del edificio de la nueva escuela de formación profesional, en un espacio donado por la familia Cerutti donde se encontraban los antiguos talleres de la ex agencia Chevrolet, los que son puestos en valor jun-

to a la nueva construcción para totalizar 1200 metros cuadrados de superficie con financiamiento del gobierno provincial y aportes del municipio

«La obra del colegio demandó que pensemos en la ejecución de la infraestructura necesaria para dar accesibilidad, por esos decidimos avanzar con obras de pavimentación al oeste del edificio, beneficiando a todo ese sector de la localidad, vinculándola con el cruce del ex ferrocarril de calle Ituzaingó y el colegio. Es la primera vez que el municipio concreta una obra tan grande de pavimentación» subrayó Favio Rivadero

Se trata de las dos manos de Bv. 9 de Julio en una extensión de 350 metros, un pasaje y calle Ituzaingó vinculando Bv. 9 de Julio con Bv. 25 de Mayo, la que además de brindar accesibilidad al nuevo colegio, viene a mejorar el acceso a empresas que utilizan ese corredor para ingresar y egresar.

Al mismo tiempo el Secretario de obras y Servicios Públicos de Freyre acotó que estas obras implica proyectar la realización de cordón cuneta hacia el oeste para llegar hasta Bv España para la conexión de los barrios Campo Chico y Solares.

Al mismo tiempo avanzan con proyectos en barrios



Arq. Favio Rivadero Secretario de obras y Servicios Públicos

Circunvalación y Malvinas, donde pavimentaran 700 y 800 metros cuadrados respectivamente, completando la calzada al encontrarse construido el cordón cuneta

Se trata de obras que se ejecutan por administración en que «la municipalidad siempre tuvo una política de

fomento. El criterio es que los vecinos tengan que pagar solo los materiales al realizarse las obras por administración, no pagan la mano de obra, lo cual se reduce sustancialmente el costo de la mejora, significando un beneficio grande» explicó Rivadero

Obras de alumbrado público con luminarias LED en los barrios Malvinas y 9 de Julio, la limpieza y mantenimiento del sistema de canales, obras de reconstrucción de pavimento en Bv. 9 de Julio frente al cuartel de Bomberos Voluntarios, obras de baches en distintos lugares son obras que concretan para el mejoramiento de la infraestructura urbana

La playa de camiones es una obra que por un lado vienen desarrollando en etapas y por otro gestionando ante el gobierno provincial fondos para su financiamiento como así también la pavimentación del acceso a la misma desde la ruta provincial 1 con el propósito de erradicar el tránsito pesado del interior de la localidad

La renovación de la plaza José Hernández con el objetivo de tener un polo cultural y recreativo en ese espacio que es un resabio del ferrocarril y la plazoleta Alfonsina Storni al costado de la residencia municipal, la restauración y conservación de la Casa Municipal para ser destinada al funcionamiento del Museo y al Archivo Histórico Municipal, además de generar espacios de exposición cultural, junto a la colocación de mesas, bancos y sombrillas en el área céntrica con una mayor participación a sectores para peatones relacionado al programa Centro Comercial a Cielo Abierto son obras que apunta a la jerarquización de todos los sectores de la vida comunitaria.

César
Estilista Unisex
(03562) 405840 / 15 528781
J.B. Justo 45 - Morteros

Evite posibles accidentes... CONTROLE SU VEHÍCULO

iTV Plan Nacional de Seguridad Vial
Inspección Técnica Vehicular
PROVIAL Talleres RTO
Bv Bolgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430
MORTEROS
Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno al Tel (03562) 403430 y disfrute de su viaje con toda seguridad

SE PAREMOS LA BASURA en casa

RESIDUOS RECICLABLES SECOS
DÍAS DE RECOLECCIÓN POR LA MAÑANA
MARTES Y JUEVES

Cartones, papeles, plásticos, tetrabrik, bolsas de nylon, Telgopor, envases de crema, postrechos, dulce de leche etc. (SIEMPRE LIMPIOS)
Vidrios, metales, láminas, maderas, telas, desodorantes en aerosol, neumáticos.

RESIDUOS HÚMEDOS Y MIXTOS
DÍAS DE RECOLECCIÓN POR LA MAÑANA
LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Húmedos para compostaje: restos de comida, frutas, verduras, pan, yerba, huesos chicos, café, etc.
Mixtos: Todo material que esté sucio con restos de comida, pintura, etc.
Residuos de baño: Papel higiénico, pañales, toallas femeninas, etc.

(MUY IMPORTANTE!) SEPARA SIEMPRE LOS RESIDUOS Y NO LOS MEZCLES EN UNA MISMA BOLSA.

Residuos verdes (poda y césped): restos de paja y césped sobre el espacio verde NO en la calle, pueden estar en baldes o cajas NO en bolsas cerradas.
Excremento de mascotas y piedras sanitarias: En bolsas cerradas.

Estos residuos se recuperan para hacer abono y se destinará a empresas y a espacios verdes.

Par otro tipo de residuos comuníquese al 3564 645490. Si querés compostar en tu casa llamámos 3564 336107

FREYRE MUNICIPALIDAD

“Cuellos blancos”, la película que desnuda la estafa de Vicentín

El documental de Andrés Cedrón, ya disponible en YouTube, muestra cómo el accionar fraudulento de la cerealera funciona como caso testigo en el empresariado argentino. Y cómo “la sociedad los sigue viendo como hombres honorables de negocios”, cuenta su realizador.

“Hay distintas maneras de ver el caso Vicentín, y definirlo es complejo, porque uno podría tomar lo económico, lo judicial, lo social. Pero lo más importante es que es una estafa, es un saqueo a nuestro país”.

De esta manera el cineasta Andrés Cedrón describe el disparador que dio lugar a su documental Cuellos Blancos. El caso Vicentín, recientemente estrenado en YouTube, donde investigó a la cerealera cuyo accionar funciona como testigo y ejemplo de la operatoria fraudulenta habitual en el empresariado argentino.

La historia

La película relata la historia de la que supo ser una de las cerealeras más grandes del país, desde sus comienzos hasta lo que terminó por convertirse en un momento bisagra en el gobierno de Alberto Fernández: su presentación a concurso de acreedores.

“Me parecía que el de Vicentín era un caso reflejo de cómo el empresariado argentino toma ventajas del Estado y muchas veces realiza actividades en contra del interés de la mayoría de los argentinos”, analiza Cedrón.

A lo largo de la trama, Cuellos blancos cuenta cómo, a lo largo de sus más de 90 años de existencia, la empresa “se benefició con la toma de deuda, con la deuda estatizada en la dictadura cívico-militar, la obtención de puertos privados en la época del menemismo. Y cómo fue que durante el macrismo tomó deudas millonarias en el Banco Nación y no las pagó”.

El hecho, además de poner en peligro varios miles de puestos de trabajo, dejó un tendal de damnificados entre productores de granos, acopiadores, corredores, bancos, organismos, empresas competidoras y de servicios.

“A esos productores, que entraron en concurso acreedores, les quieren pagar con un dólar a febrero de 2020, que es a 60 pesos. O sea, la estafa continúa”, describe el cineasta.

Porque Vicentín, que se presen-



«Cuellos blancos el caso Vicentín» en el año 2004 ha sido censurada y retirada del listado de películas disponibles para su exhibición en los espacios Incaa de la Argentina y en la plataforma cine.ar play. La producción entonces ha decidido publicarla en Internet de forma gratuita para generar un debido debate en torno a este nuevo saqueo realizado en el país. Se la puede ver completa ingresando a <https://www.youtube.com/watch?v=lpAITsOGg2c>

ta a sí misma como “una empresa familiar y argentina”, se ha convertido a lo largo de los años en una corporación. “Se asociaron a una multinacional como Glencore, Viterro, que ahora está fusionada con Bunge, nada más y nada menos, y empezaron a tener prácticas similares a las multinacionales. Crearon filiales en Uruguay, en Paraguay, en Panamá, en España, para fugar, evadir y finalmente saquear a la Argentina”, detalla el cineasta.

Esta metodología fraudulenta del mundo empresarial dio nombre al documental. “Cuellos blancos es un concepto aportado por Edwin Sutherland, un sociólogo de Estados Unidos, que después del crack del 29 analiza cómo banqueros y empresarios se habían enriquecido y la sociedad, que mucha había entrado en la pobreza,



Andrés Cedrón

los seguía viendo como hombres honorables de negocios —cuenta Cedrón—. Me parece que esto es un caso similar y que no sólo pasa en la Argentina sino a nivel mundial. A partir de ese concepto empecé a entender lo que decía (Arturo) Jauretche: que no somos ton-

tos, nos hacen ton-

“Lazos sociales”

El 5 de diciembre de 2019, pocos días antes de que Mauricio Macri terminase su mandato, Vicentín se presentó en concurso de acreedores con una deuda de US\$ 1.500 millones.

Poco tiempo después, y gracias a investigación impulsada por las nuevas autoridades del Banco Nación que asumieron con el gobierno de Fernández, se descubrió que bajo la gestión macrista a cargo de Javier González Fraga, la entidad bancaria le había otorgado a la agroexportadora un préstamo por US\$ 350 millones, cifra que supera por mucho los límites que establece la normativa del Banco Central y representaba más del 20% del patri-

monio computable de la entidad oficial.

El 8 de junio de 2020, el aún flamante presidente Alberto Fernández anunciaba que intervendría la empresa y que enviaría un proyecto al Congreso para su expropiación definitiva. Pero poco tiempo después dio marcha atrás.

La contradecisión tuvo como marco una serie de reveses políticos y judiciales en torno a la medida y un alto costo político para el gobierno del Frente de Todos. En el medio, la oposición supo sacar provecho al calor de una furibunda campaña mediática que atizó el fantasma sobre una supuesta “chavización” de Fernández.

Puesto a explicar esta campaña, Cedrón arriesga: “Además de este concepto de ‘cuellos blancos’ existen los lazos sociales. Con empresarios, jueces, periodistas y políticos, se establece una comunidad partícipe de las actividades”.

Esos “lazos sociales” le han costado al documental la posibilidad de ser estrenado en Espacios INCAA, pese a haber recibido su apoyo al momento de su realización. “Me parece que es muy evidente que toca algún interés amigo del Instituto de Cine, de Carlos Pirovano, o a la relación que tenía Vicentín con Macri, ya que fue el principal aportante de su campaña. Y los préstamos que se le dio desde el Banco Nación están directamente relacionados a ese vínculo”, señala el cineasta.

Debido a ello, Cedrón decidió liberar la proyección en YouTube.

“Me sorprendió muchísimo lo que está generando un documental político —asegura—. Esta difusión alternativa logra que se vuelva a debatir desde otro lugar, desde la información, cómo es la distribución de la riqueza en Argentina, qué está sucediendo en el río Paraná, volvió a instalar la discusión sobre la soberanía, y estamos felices de haber aportado un grano de arena”.

Recientemente, cuatro exdirectivos de Vicentín fueron imputados y detenidos por la Justicia — Omar Scarel, Alberto Macua, Roberto Gazze y Daniel Buyatti — por estafa y asociación ilícita.

Al cierre de esta nota, la empresa adeuda los sueldos a más de 2.000 empleados de sus plantas de Ricardone y San Lorenzo, Santa Fe, y amenaza con su cierre definitivo. Los acreedores siguen tratando de cobrar.

ESCUCHA LA
FM 93.7 LA BASE

LA 93.7
BASE

3562 669899
FID: (3562)405440

CHALABUCO 100 - MORTEROS - CBA.

WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR
Estamos en canal 653

Novedades

Relojería	La regalería de Morteros Bv. 25 de Mayo 21 03562 15 451657	Artística
Joyería		Disfraces
Juguetería		Cotillón
Bazar		Santería

Regionalismo 30 AÑOS
1995 - 2025

Una página abierta a las expresiones regionales

Pasaron 30 años desde aquel enero de 1995 cuando la primera edición de Regionalismo se posicionó en las calles. Gracias a todas y todos por hacer que llegamos hasta acá. Con el mismo compromiso nos renovamos para seguir escuchando capítulos de la historia regional.

No llegamos primero con la noticia ofrecemos información precisa

San Francisco Comenzó la construcción de la Universidad Provincial de Córdoba

El gobernador Martín Llaryora supervisó el inicio de la obra. La nueva sede de la UPC complementará con disciplinas científicas y tecnológicas la oferta académica que brinda el Polo Educativo San Francisco. En la oportunidad, además, 58 escuelas del departamento San Justo recibieron 1336 netbooks.

El gobernador Martín Llaryora supervisó el inicio de la construcción de la nueva Sede Regional San Francisco de la Universidad Provincial de Córdoba.

El edificio se levantará en el terreno ubicado en avenida De la Universidad esquina avenida Rosario de Santa Fe de la ciudad cabecera del departamento San Justo.

El establecimiento contará con una superficie exterior de 16.195 m² y una superficie cubierta interior de 2515 m² distribuida en dos plantas, con una inversión total de 6.173 millones de pesos.

El Gobernador recordó al Papa Francisco y dijo que "en este día, qué mejor homenaje para el Papa Francisco que iniciar esta obra. Esta Universidad está pensada para el progreso. Es una universidad con olor a oveja, que va a tener esa función de dar progreso y esperanza, y que está pensada para que también los últimos de la fila puedan ser universitarios".

"Lo que estamos haciendo hoy es consolidar la oportunidad de progreso e igualar oportunidades de desarrollo para la gente. Y por eso, lo que estamos haciendo es que todas las regiones tengan posibilidad en el marco del plan de federalización educativa", aseguró Llaryora, y agregó que "esta institución le va a permitir a muchos, no sólo a la ciudad sino del departamento, ser los primeros universitarios de la familia".

En la parte baja de la institución habrá Salón de Actos, aulas híbridas, sanitarios mixtos, cantina, Sala de Profesores, aulas taller, Espacio Técnico, Archivo y áreas de Gobierno.

La parte alta tendrá Gabinete Informático, Sala de Reuniones, aulas híbridas, Lactario, Biblioteca, aulas taller, sanitarios mixtos y Centro de Estudiantes.

En su construcción se aplicarán criterios de sustentabilidad requeridos por las normas internacionales.

El mandatario cordobés destacó la importancia de esta obra que permite descentralizar la educación superior, permitiendo que más jóvenes puedan educarse.

Por su parte, el intendente de San Francisco, Damián Bernarte, ponderó que "desde el 2007 hasta aquí, y continuando la gestión del gober-

nador Martín Llaryora cuando fuera intendente, la ciudad de San Francisco se ha convertido en un referente en lo que tiene que ver con la educación superior y universitaria. Contamos con un Polo Educativo con 20 instituciones de nivel terciario y superior, con una oferta educativa que contiene 150 propuestas académicas. Hoy el Polo Educativo que pensó en aquel entonces el gobernador se sigue desarrollando".

El arribo de la UPC a la cabecera del departamento San Justo implica la apertura de nuevos campos de conocimiento fundamentales para los desafíos en el campo laboral actual y el desarrollo económico y social de la región.

En esa línea, la Sede Regional de la UPC complementará con disciplinas científicas y tecnológicas el Polo Educativo San Francisco, compuesto por numerosas instituciones educativas con una nutrida oferta académica en ingeniería, salud, tecnología, arte, ciencias sociales y humanidades, ciencias naturales y exactas, ciencias económicas e idiomas.

La construcción de la Sede Regional San Francisco de la Universidad Provincial Córdoba forma parte de un cambio de paradigma de los estudios superiores en Córdoba que ya tiene en curso la edificación de 11 sedes regionales en el territorio provincial con sus respectivas licitaciones, con una inversión histórica de 65.000.000.000 que completarán 28.000 metros cuadrados de infraestructura universitaria.

En la oportunidad, además, el gobernador hizo entrega de 1336 netbook a 58 escuelas del departamento San Justo, en el marco del programa "Tecnopresente".

Al respecto, el ministro de Educación, Horacio Ferreyra, sostuvo que "ya son 24 mil computadoras entregadas de las 40 mil comprometidas, y así seguiremos en todo el territorio cumpliendo con cada lugar. A eso se suma que el 100 por ciento de las escuelas rurales cuentan con conectividad satelital. No solo entregamos computadoras, sino también capacitamos".

Cómo actuar ante un conflicto legal:

El Ipcam capacitó a municipios sobre herramientas del derecho administrativo

Evitar errores comunes, tomar decisiones con respaldo legal y utilizar correctamente decretos, resoluciones u otros instrumentos administrativos fueron algunos de los ejes de la charla que brindó el IPCAM, en el marco de un nuevo ciclo de formación para gobiernos locales.

El Instituto Provincial de Capacitación Municipal (IP-CAM), dependiente del Ministerio de Gobierno, llevó adelante la charla virtual "Principios Generales del Procedimiento Administrativo en el Ámbito Municipal", destinada a fortalecer las capacidades técnicas y jurídicas de los equipos municipales de toda la provincia.

Durante el encuentro, se abordaron aspectos clave del derecho administrativo aplicados al contexto local, con especial énfasis en el rol que cumplen los asesores letrados y los profesionales externos en la gestión de los gobiernos locales.

El secretario de Gobierno, Augusto Pastore, destacó la importancia de este tipo de capacitaciones en un contexto de constante transformación institucional:

"La provincia de Córdoba es muy variada: tiene 427 municipios y comunas, 260 son municipios y 167 son comunas. Este año hay un proceso de municipalización muy fuerte: 11 pasan a ser municipios porque superaron los 2.000 habitantes", explicó quien estuvo acompañado por el secretario de Gobierno Abierto, Gabriel Roberi.

Pastore remarcó que, si bien existen diferencias entre el régimen jurídico de municipios y comunas, los principios rectores del procedimiento administrativo pueden ser comunes a todos los gobiernos locales.

"Muchas veces pensamos con una lógica distinta a la que deberíamos utilizar para resolver problemáticas. Por eso es clave entender que esta es una materia específica, distinta a la del derecho común. No se trata solo de contestar una carta documento: hay que utilizar las herramientas propias del derecho administrativo, como una resolución o un decreto", señaló.

La charla buscó concientizar y capacitar a los funcio-



El secretario de gobierno el freyrense Augusto Pastore

narios municipales sobre la importancia de internalizar y aplicar los principios de legalidad, debido proceso, eficiencia y participación ciudadana en cada etapa del procedimiento administrativo, como pila-

res fundamentales para una gestión municipal transparente, eficaz y respetuosa de los derechos de los ciudadanos de Córdoba.

Este espacio formativo forma parte de las acciones que

el Ipcam viene desarrollando para acompañar a municipios y comunas en la mejora continua de su gestión pública, promoviendo una administración más eficiente, transparente y ajustada a derecho.

El docente a cargo fue el Dr. Cristian Altavilla, abogado y doctor en Derecho y Ciencias Sociales por la Universidad Nacional de Córdoba (UNC), PhD Visiting en el Doctorado en Ciencia Política de la Universidad de Bolonia (Italia), Magister en Derecho Constitucional por la Universidad de Castilla La Mancha (España), Pos-Doctor por la Universidad Nacional de Córdoba y por la Università degli Studi Mediterranea di Reggio Calabria (Italia) e investigador asistente de Conicet

24
Abril
⌚ 14:30 HS.

Remate

Consumo Conserva Invernada

Sociedad Rural de Morteros

780

Cabezas

250 CONSUMO Y CONSERVA

350 NOVILLOS INVERNADA
BRANCUS - BRAFORD
HOL. ARGENTINO

150 VAQUILLONAS
HOL. ARGENTINO S/S

30 VACAS DE TAMBO EN PRODUCCION
ALTA CALIDAD 29.5 LTS PROMEDIO

Ud. vende y recibe su pago en el mismo día del remate

REMATA E INVITA

3562 - 674190 | 503204
547207 | 459319 | 459318

www.geneticaganadera.com

NUEVA ERA

OPTICA

Avda El Libertador 790 Tel. (03562) 405853 MORTEROS

Un fallo judicial que reconoce daño genético causado por los agrotóxicos genera un antecedente para todas las poblaciones santafesinas



Un fallo que reconoce el daño genético causado por agrotóxicos en la Comuna de Piamonte, habilita a los habitantes de cada población santafesina a pedir a la justicia que municipios y comunas establezcan límites en defensa de la salud, la vida y el ambiente

La Corte Suprema de Santa Fe en un fallo que condena a empresas y a la Comuna de Piamonte reconoció que los agrotóxicos producen daño genético en las personas y confirmó la pro-

hibición de fumigar a menos de mil metros de las viviendas.

En una causa iniciada por una familia de Piamonte, Santa Fe por afecciones en su salud por la pulverización con agrotóxicos en el Juzgado de San Jorge en base a las pericias, tuvo en cuenta el daño genotóxico que producen los herbicidas. A partir de ello estableció el límite de 1.000 metros y declaró la inconstitucionalidad de dos artículos de la Ley Provincial que regula la ma-

teria, y de la Ordenanza 9/20 de Piamonte. La provincia, la comuna y los productores apelaron la decisión judicial pero la Corte Suprema de Santa Fe dejó firme el fallo.

Las pruebas de laboratorio denominadas científicamente de «micronúcleo» y «aberraciones cromosómicas», fueron realizadas por la Universidad Nacional de Río Cuarto, determinado que la familia presenta daño genético, sobre todo las mujeres y en particular Abigail. «Es la única niña en el núcleo familiar, de 9 años de edad. Según el examen físico, es una niña saludable, eutrófica (con buen estado de nutrición), escolarizada, que realiza deportes en el club del pueblo. Sin antecedentes patológicos personales desde su nacimiento hasta los 5 años, que comienza con broncoespasmos respiratorios a repetición», destaca. E informa que dio positivo en estudios de genotoxicidad (daño en el ADN) y que esos valores se debena la exposición a agroquímicos. La perito médica marca que el daño genético durante la infancia es predictivo del desarrollo de cáncer en adultos sanos.

Ante estas pruebas, el magistrado valoró: «Corresponde atenerse a las conclusiones de la experta toda vez que dicho dictamen no se ha

basado en meras abstracciones para emitir sus conclusiones sino que han suministrado los antecedentes, explicaciones y estudios que justifican con razonable convicción sus opiniones, las que encuentran un adecuado soporte técnico-científico».

El juez también tuvo en cuenta los resultados de los «campamentos sanitarios» realizados por el Instituto de Salud Socioambiental de la Universidad Nacional de Rosario. Esos informes dan cuenta de que la matriz productiva en los pueblos de la zona, ligada a la actividad agroindustrial, se expresa a través de la fumigación y el uso de agroquímicos. En esos campamentos se evidenciaron patologías que pueden estar vinculadas a la exposición con agrotóxicos.

El fallo cita otros estudios que confirman que los agroquímicos generan daño genético y conllevan mayores probabilidades de contraer cáncer, sufrir abortos espontáneos y nacimientos con malformaciones. «Esta afirmación proviene del Grupo de Genética y Mutagénesis Ambiental (Gema), in-

vestigadores de la Universidad Nacional de Río Cuarto (UNRC), que confirmaron con estudios en personas y animales las consecuencias sanitarias del modelo agropecuario», subraya el juez.

«La genotoxicidad del glifosato evaluada por el ensayo cometa y pruebas citogenéticas», es otro de los estudios citados que muestra el daño genético en células humanas con dosis de glifosato en concentraciones hasta 20 veces inferiores a las utilizadas en las fumigaciones en el campo. Otra de las investigaciones citadas, realizada por la Universidad Nacional de Río Cuarto en pueblos rurales de Córdoba y llamada «Genotoxicidad del Ampa» (metabolito ambiental del glifosato), confirma que el Ampa aumentó el daño en el ADN en cultivos celulares y en cromosomas en cultivos de sangre humana.

«Estos informes, pericias, documentaciones y datos suministrados permiten comprender la complejidad de la causa y la nocividad de estos productos químicos en la salud de las personas, lo

que amerita una intervención jurisdiccional para evitar o mitigar los posibles daños que se están causando», concluyó el juez.

El fallo además de obligar a la Comuna de Piamonte a dar tratamiento a una ordenanza para establecer el límite de mil metros, enfatiza en la necesidad de que se instrumenten controles en centros recreativos, de educación y de salud, especialmente en el área contigua a la zona de prohibición de las fumigaciones. También ordena que se controlen los silos y galpones que existen en la jurisdicción de Piamonte y señala que se fomente la agroecología en la zona de resguardo.

«A partir de este momento, la sentencia podrá ser invocada en toda Santa Fe para establecer otras distancias que alejen las fumigaciones y permitan la defensa de la salud, la vida y el ambiente», destacó la abogada Eugenia Boccio, representante de la familia Córdoba que accionó contra el Estado provincial, la comuna y empresas y productores del agro-negocio.

Lechería paraguaya celebra medidas de Milei



La lechería paraguaya celebra la apertura de Argentina vislumbrando la posibilidad de un nuevo destino para sus productos lácteos. Esto podría generar dificultades en la lechería Argentina

El sector lácteo de Paraguay está a la expectativa de llegar a exportar a Argentina, que abrió su mercado a productos de importación por primera vez, al concretar recién

un acuerdo de certificación entre la Dirección Nacional de Vigilancia Sanitaria (Dinavisa) de Paraguay, con la Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos y Tecnología Médica (Anmat) de Argentina facilitando la exportación.

Emo Becker, presidente de la Cámara Paraguaya de Industrias Lácteas (Capainlac), señaló que si bien actualmen-

te están sufriendo una merma productiva por la sequía vislumbra un intercambio de productos con este acuerdo, esta noticia es muy buena no solo para el sector lechero, sino para el área alimentos. «Es algo histórico y como con la política de (Javier) Milei de repente somos competitivos entonces podría ser un mercado»

Esta noticia es muy buena para el sector lechero paraguayo, pero es negativo para los lecheros argentinos que el ingresar productos del vecino país por las diferencias de políticas cambiarias los productos lácteos podría tener un valor de mercado por debajo de los costos argentinos, lo que no solo pondría en riesgo el valor del precio por litro de leche que recibe el productor lechero, sino que podría poner en riesgo las fuentes de trabajo de la industria láctea



ASOCIACIÓN DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN GUILLERMO

CONVOCATORIA ASAMBLEA ORDINARIA

Señores Asociados:

En cumplimiento de las disposiciones legales y estatutarias en vigencia, la Comisión Directiva de la Asociación de Bomberos Voluntarios de San Guillermo tiene el agrado de convocar a Asamblea General Ordinaria que se llevará a cabo el día 5 de Mayo de 2025 a partir de las 19,00 horas en sus instalaciones, sito en calle Avda. Gral. Roca y 1ro. de Mayo de San Guillermo, para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1ro.) Designación de dos asociados asambleístas para que aprueben y firmen el acta de asamblea, juntamente con los Sres. Secretario y Presidente.-

2do.) Consideración de la Memoria, Estado de Situación Patrimonial, Estado de Recursos y Gastos; Cuadros Anexos correspondiente al 33er. Ejercicio cerrado el 28 de Febrero de 2025.-

3ro.) Designación de la Junta Escrutadora para que verifique la elección de: a) Siete (7) Miembros de Comisión Directiva por renovación parcial en reemplazo de Sergio Fauda, Marcelo González, Hernán Weiss, Daniel Protti, Miguel Ángel Marchetti, Oscar Mangini y Omar Sobrero todos por terminación de mandatos.- Esperando contar con vuestra presencia, los saludamos muy atte.-

Mariano Mina
Secretario

Sergio Fauda
Presidente

Si está leyendo esto, los demás también
Este es un espacio para vender más cuando la gente compra menos
No deje que la competencia le gane el espacio

Llame o mande un mensaje al **3562 - 410481**

Morteros

Circulaban dos autos con pasamontañas, precintos y barretas



Tras un control, detuvieron a dos personas, secuestraron autos, pasamontañas, precintos y cartuchos en el sector sur de la ciudad de Morteros

La información que fue suministrada primero a los medios de Córdoba capital que a los de Morteros da cuenta que en horas de la tarde, en un patrullaje preventivo en calle Yrigoyen al 1900, personal policial detuvo a dos hombres de 35 y 37 años con el secuestro de dos vehículos, un Citroën C4 y una Jeep Renegade, esta última con pedido de secuestro.

En el interior de los rodados se secuestraron vestimentas, mochilas, precintos, guantes, pasamontañas, barreta, una suma de dinero y cartuchos calibre 22, entre otros elementos.

Cabe aclarar que, al momento del control, otros dos individuos lograron darse a la fuga.

Los aprehendidos que se

domiciliarían en Córdoba, junto con lo incautado, fueron trasladados a sede policial quedando a cargo de la Fiscalía de Morteros.

Posteriormente al realizar una nueva inspección debajo del asiento del conductor de la Jeep encontraron una llave de Fiat, tratándose de un inhibidor de alarmas

Adolescente lesionada

Una fractura y escoriaciones sufrió una motociclista.

Una adolescente de 15 años sufrió lesiones al protagonizar un accidente la moto Honda Biz 125 cc que conducía con una Chevrolet LUV conducida por un hombre de 47 años en la esquina de Dorrego y Sarmiento.

La adolescente fue asistida en el hospital municipal con una fractura de tobillo y escoriaciones varias en el rostro, quedando internado

Colonia Valtelina

Robaron partes de una moto

Una moto fue robada y más tarde encontrada en un camino rural con el faltante de autopartes. No fue esclarecido el autor del hecho.

Una mujer de 39 años denunció que había dejado estacionada frente a su vivienda de calle D. B. Mossetto s/nº su moto Corven Energy 110 cc, la que en la madrugada observó que se la habían robado.

Unas horas más tarde la moto fue encontrada a unos 3 Km al norte de la localidad tirada en la cuneta de un camino rural sin su óptica delantera y los plásticos frontales, por lo que fue trasladada al destacamento policial.

Hasta el momento no fue descubierto el autor del robo de las autopartes de la moto, por lo que deben seguir con la investigación para dar con los autores del mismo, ya que podrían haberse movilizad con algún vehículo

para una mejor valoración.

Detenido

Un vecino de 55 años denunció que un hombre de 45 años en estado de ebriedad quiso golpearlo en su domicilio de Caseros esquina Rivadavia por lo que la policía lo trasladó a la sede policial dejándolo detenido por supuesto infractor al Código de Convivencia Ciudadana, quedando a Disposición de la Ayudante Fiscal interviniente

Brinkmann

Dos jóvenes lesionados en un hecho de violencia urbana



Dos adolescentes sufrieron lesiones al generarse un hecho de violencia urbana en el centro de Brinkmann frente a un local bailable. En ese sector se vienen reiterando los hechos de violencia.

El informe policial da cuenta que dos mujeres de 25 y 26 años realizaron denuncias por agresiones físicas provocadas por varias personas a la salida de un local

bailable que le generaron lesiones de carácter leve.

El hecho de violencia urbana que tuvo lugar en la mañana del viernes sobre Bv. San Martín cerca de la esquina con Intendente Zampol, en inmediaciones de un local bailable se observa a través de un video que se viralizó un grupo de mujeres atacando violentamente a dos mujeres, mientras en

otro sector dos jóvenes se lanzaron patadas

Una de las denunciadas de nombre Ayelén en declaraciones a La Radio 102.9 manifestó, «Salimos del baile, me manotean del pelo, me tiran al piso y nos empiezan a pegar» y agregó: «A mi amiga la comenzaron a patear también, y después me desperté en el Hospital con mis familiares».

Por la denuncia del hecho de violencia tomó intervención la Fiscalía de Morteros, mientras que la Brigada de Investigaciones habría identificado a los participantes de las acciones en la calle.

Además de los grupos violentos que con golpes de puños y patadas atacan a las dos mujeres se observa a gente mirando con si fuese un evento boxístico sin intervenir para evitar la agresión poniendo de manifiesto la falta de empatía, mientras otros se dedicaron a filmar para luego mostrar su morbosidad a través de las redes.

Al referido local bailable asistirían además de jóvenes, adolescentes menores de edad a los que les suministran alcohol sin que el municipio intervenga, al igual que la policía que no actúa para hacer cesar la violación a la legislación por parte de los comerciantes.

Es necesario se arbitren los mecanismos para resolver esta problemática para evitar la profundización por la salud de la adolescencia y la juventud y la tranquilidad de la familia

Suardi

Dos lesionados en un choque en el campo

Una mujer y un hombre sufrieron lesiones leves al chocar una camioneta y una moto

En un cruce de caminos a unos 3 Km al este de Suardi por causas que se tratan de establecer se produjo la colisión entre una camioneta Chevrolet S10 en la que se movilizaban un hombre y

una mujer mayores de edad, y una motocicleta Guerrero 110 cc la cual era guiada por un masculino de 37 años.

La acompañante de la camioneta como así el conductor del vehículo de menor porte resultaron con lesiones de carácter leves mientras que el conductor restante, sin lesiones.

Vos escribí, nosotros nos encargamos de publicar

Editamos tu libro

Desde el principio al fin acompañamos todo el proceso

- ▷ Diseño
- ▷ Maquetación
- ▷ Tramites legales ISBN
- ▷ Derecho del autor
- ▷ Impresión en pequeñas cantidades
- ▷ Organización de presentación
- ▷ Publicidad sin cargo
- ▷ Ventas en la región

Consulta y pedí tu presupuesto

3562 - 410481
miguelpiretti@gmail.com





CON TU APOYO
Córdoba No Para

CÓRDOBA INVIERTE: UN EJEMPLO PARA EL PAÍS

El gobernador Martín Llaryora anunció la duplicación de calzada de Av. Bodereau y Camino Intercountries R.P.U 113.

Esta obra permitirá una mayor fluidez de tránsito y mejorará la seguridad vial, optimizando la conectividad en la zona norte de la capital con Sierras Chicas.

GUBIERNO DE LA PROVINCIA DE **CÓRDOBA**
GESTIÓN **MARTÍN LLARYORA**



Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 63 Tel. (03562) 405617 **MORTEROS** - Sucursales: Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Gálvez, Santa Fe